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visite de la ferme Vandame 2023

Une trentaine de personnes sont venues visiter la
ferme le 13 mai 2023, jour de la fête des 20 ans de
l’Amap.
Manu rappelle qu’en bio

l’assolement se fait sur 7 à 9 ans
avec une alternance de céréales et
de légumineuses pour amender les
sols et il nous montre la variété des
résultats des plantations de blé, le
cœur de l’activité de la ferme.
Face au château, le champ de blé

est « exceptionnellement beau ». Le
blé est en train d’épier et est très
sain malgré la pluie d’avril. Il est vrai
que la variété Christophe, en
remplacement de la variété Ronan et
spéciale pour la panification, a une
bonne résistance aux maladies. De
plus, la pousse a été favorisée par
l’azote apporté par les féveroles
plantées l’an passé et par le fumier de cheval
épandu chaque année qui a fini par se dégrader.
Son rendement pourrait atteindre 70 quintaux par
hectare. Environ deux fois
plus qu’un blé « ancien »,
Rouge de Bordeaux par
exemple, qui coûte deux fois
plus cher.
Par contre, sur les parcelles

qui sont audelà de la petite
route qui rejoint la RN, le blé
est beaucoup moins beau,
Manu le qualifie de « sale » ; il
est plus petit, vert plus clair
car les parcelles sont moins
bonnes, plus caillouteuses. Le rendement devrait se
situer autour des 45 quintaux par hectare. Parfois
des lignes plus sombres correspondent aux drains
qui sont entre 60 cm et 1,2m de profondeur. Le blé
est aussi envahi par du raygrass et du vulpin.
Mais sur ces mêmes parcelles, dès que la rupture

de pente entre vallée et plateau est passée, dès
que le sol est donc moins caillouteux, on retrouve
de beaux blés, a fortiori là où du compost a été
stocké !
Le désherbage n’a pas été nécessaire en début

d’année, mais la pluie récente appelle le passage
de la bineuse. Celuici est facilité par l’utilisation du
GPS qui stocke les lieux de semis et les traces
régulières prévues pour le binage. Emmanuel a
évoqué tout le bénéfice qu'il y avait à mutualiser,

entre agriculteurs, l'achat
d'équipements permettant
d'apporter une assistance
technologique de pointe bienvenue
dans l'exercice de leur métier.
Le soja n’a pas encore été semé,

mais doit l'être prochainement.
Jusqu'alors, le temps s'est avéré
insuffisamment chaud et un peu trop
humide. Quant aux féveroles, si les
feuilles basses ont été un peu
tachées par la pluie, elles sont très
belles, en fleurs pour l’instant.
À Zaclay, Emmanuelle Salez, une

des fondatrices de l’Amap, a pris la
parole pour rappeler les racines de
l’association. Cristiana et Emmanuel

nous ont informés que Zaclay devrait être évacuée
au plus tard le 5 juin pour plusieurs motifs : absence
de permis de construire, d’autorisation de recevoir

du public, d’autorisation
d’installer des panneaux
solaires, problème de
proximité avec le CEA. Ils
seraient passibles de très
lourdes amendes si
l'évacuation n'avait pas eu
lieu à cette échéance.
Cette expérience de deux

années, permise par Manu et
Cristiana qui ont cédé des

terres et aidé à la logistique, a
été l’occasion de nombreux événements,
rencontres, expérimentations. Une grange
symbolique était en construction le 13 mai ; elle a
été détruite le lendemain par les forces de l’ordre.
Zaclay nous invite à installer des grangettes en
bois, en carton, sur le tracé de la ligne 18 !



A Beaune la Rolande l’été est arrivé et Jérôme
a fort à faire avec l’invasion de pucerons et
d’acariens, il doit traiter au savon noir
régulièrement, ce qui prend beaucoup de temps
et d’énergie.

La sécheresse ne se fait pas trop sentir grâce
au forage et à l'installation du goutte à goutte.

Les cèleri raves ont été plantés ; En ce
moment il étale l’engrais pour les courges les
poireaux suivront.

Les légumes d’été ne vont pas tarder comme
vous pourrez le voir, mais pas avant le mois de
juillet.

Le nouveau contrat pommes pour 2023 est
ouvert et a déjà du succès.

Que les retardataires
se motivent car le
nombre de contrat étant
limités à 60 , il y en a
déjà 30 de pris ! Il
fermera au plus tard le
30 Juin.

Comme d’habitude,
les variétés seront
nombreuses et
changeront à chaque
distribution!

Certaines se gardent mieux, d’autres se prêtent

bien à la cuisson. Chacun, j’en suis sûre, y
trouvera son compte !

Alors à vos inscriptions
sur AMAPj !



Les réunions du conseil d’administration sont ouvertes à toutes et à tous. Prochain CA le 15/06,
puis [date à venir]... Pour y participer, contactez nous : contact@lesjardinsdeceres.net

Nouvelles de la miellerie, juin 2023

L’apiculteur est coincé du dos depuis un mois
maintenant…
Une ruche trop lourde portée un aprèsmidi et

au réveil le lendemain, une grosse sciatique !
Pour le moment, les divers soins n’ont pas eu
les effets escomptés…
Impossible d’assurer le début de saison avec

les divisions de colonies, les essaims et la
récolte du miel de printemps.
La famille et les amis ont permis d’assurer au

jour le jour les urgences et la récolte n’étant pas
abondante, cela s’est bien passé pour le miel de
printemps de la vallée et le miel de pissenlit
dans le Morvan.
La première récolte n’est pas abondante pour

des raisons essentiellement liées à la météo.
Le beau temps a trop tardé à s’installer et les

butineuses n’ont pas démarré leur travail assez
tôt dans la saison. Bloquées par le froid au
début du printemps, elles se sont senties trop
« confinées ». Ce ressenti génère quasi
automatiquement l’essaimage des colonies et
donc un arrêt de la production de miel pendant

presque un mois.
La météo très ensoleillée que nous observons

depuis quelque temps est accompagnée d’un
vent du nord à peine perceptible parfois, mais
que les abeilles exècrent et qui bloque leur
travail. Ainsi, malgré une floraison d’acacias
abondante, elles ne sont pas allées dessus.
Pour la suite, le manque d’eau risque de nuire

à la montée des divers nectars…
Notre pire ennemi, le frelon asiatique est déjà

en train de prendre ses marques, il repère les
ruchers pour installer ses nids à proximité, très
hauts et bien cachés…
Dur dur l’apiculture de nos jours!
Espérons qu’une bonne récolte d’été sera au

rendezvous pour nos tartines et pour la
constitution de bonnes réserves dans les ruches
afin que les abeilles passent bien le prochain
hiver…



1er juillet 2023,
puis les 16/09, 14/10, 18/11, 09/12...

Pré acheté par contrat : Champignons – Farine de blé – Farine de sarrasin – Pommes de
terre nouvelles – Fromages de chèvre – Huile de colza & tournesol – Huile d'olives – Viande
& jus de pomme – Légumes de Jérôme Bonament – Miel – Poulets & oeufs – Pain &
Brioches – Pâtes – Produits laitiers de vache

C'est avec une grande tristesse
que nous avons appris le décès
de Martine Entat, paisiblement et
entourée de sa famille, le 21 mai
dernier après un long et
courageux combat contre la
maladie.

Au sein de notre AMAP, Martine
s'est notamment investie dans la
création et les premières années
du Groupe Tisane et Aromates.

Surmontant sa santé défaillante,
elle est venue nous rendre une
dernière visite lors de la distribution
d'avril dernier, en compagnie de ses
filles. Je me souviendrai longtemps
de la force de son sourire et de la
clarté de son regard lorsqu'elle est
alors venue partager un moment
avec nous à l'Accueil.

Merci Martine pour le chemin
parcouru ensemble ! Paix à toi.

Sincères pensées pour Michel, et
leurs filles Marion et Mélanie.

Bonjour à toutes et tous,

Ce petit mot amical pour vous rappeler que les
précommandes Gasmap Remises à Flots (ie.
"la péniche") sont possibles jusqu'au 11 juin.

Le lien est ici : https://lite.framacalc.org/9o4e
gasmapraf_2021

Merci d'avance !

http://lesjardinsdeceres.net/spip.php?article28
https://lite.framacalc.org/9o4e-gasmap-raf_2021



